





学校だより第9号 令和5年10月31日 小樽市立桂岡小学校



《学校教育目標》 やさしく かしこく たくましく

「自他を大切にできる子に」

校長 山際 昌枝

春香の山々の紅葉も終わりが近づき、遠くからは鹿がピィーーと鳴いている声が聞こ え、いつのまにか晩秋の季節を迎えています。今年は、夏の暑さの影響で雪虫が大量に

発生をしていると言われています。先週はよいお天気なのに 傘をさして防除しながら登校する風景や全身雪虫だらけにな って登校する姿も見られました。冬の訪れを告げる雪虫はか わいいイメージでしたが、どうも今年の雪虫はイメージチェ ンジしたかのようです。



さて、小樽市では、11月・12月を「いじめ防止強調期

間」として定め、「いじめ防止キャンペーン」を実施し、いじめ防止の取組を強化します。 本キャンペーンは、いじめが次代を担う子どもたちの基本的人権を脅かす絶対に許され ない問題であり、学校教育に携わる全ての関係者一人一人が、改めていじめの問題の重 要性を認識するとともに、学校・家庭・地域・関係機関が一体となって、いじめの問題を 解決することを趣旨としています。

<本校の「いじめ防止キャンペーン」の主な取組>

- 〇 「いじめに関する児童アンケート」の実施(11月上旬予定)
- 〇 「寄り添う話から行動へ」をテーマに話し合う張碓小・桂岡小・銭函小・銭函中の4校で 児童生徒合同会議を実施(11月24日(金))
- O 道徳科、特別活動等における道徳教育の充実
- 〇 「いじめ防止標語」の交流(現在、職員室前にて実施中)

6月に行った「いじめに関する児童アンケート」などによるいじめの認知件数は 16 人でしたが、3か月を経過し全員解消されていることが確認されました。しかし普段の 子どもたちの様子から「手の甲を相手に向けて、中指を立てる」"くたばれ"を表現す るような仕草をしたり、「死ね!」という言葉使いや落書きなどをしたり‥‥‥、とて も残念に思うことがあります。子どもたちには、相手の気持ちになって行動できる子、 間違ったことをしてしまったときに「ごめんなさい」と素直に言える子、まわりに心が 傷ついている人、困っている人がいたら、声をかけて、一緒にいたり、考えてあげたり できる子に育ってほしいと願っています。

ご家庭におかれましても、日頃から子どもの話に耳を傾け、お子さんの様子で「いつ もとちがう、なんだかおかしい・・・・・。」と心配な状況がありましたら、すぐに担任に もお知らせください。また、保護者並びに地域の皆様におかれましては、引き続き、子 どもたちの登下校の見守り活動など「目配り・声かけ」にご協力いただけると幸いで す。皆様と共に、子どもたちが安全で安心して学校生活を送ることができるよう取り組 んでいきたいと思います。どうぞよろしくお願いします。

*11月の行事予定 *

1日(水)4年生社会科見学 銭函中学校生徒職場体験 スマイル学習(放課後)

2日(木)特別日課6時間

3日(金)(祝)文化の日

6日(月)家庭学習がんばろう週間 (~10日まで)

スクールカウンセラー来校 朝の読み聞かせ(高学年)

7日(火)特別日課5時間、委員会活動

8日(水)スマイル学習(放課後)

9日(木)特別日課5時間

10日(金)特別日課6時間 6年英検ESG

14日(火)特別日課5時間、クラブ活動⑤

15日(水)立ち止まり訓練

スマイル学習(放課後)

16日(木)特別日課6時間 3年生消防署見学

18日(土)小樽音読カップ

20日(月)全校朝会B(修学旅行)

スクールカウンセラー来校

21日(火)特別日課5時間 クラブ活動⑥

23日(木)(祝)勤労感謝の日

2 4 日(金)生徒会児童会合同会議

27日(月)特別日課6時間、

読書チャレンジ週間(~12/1)

28日(火)特別日課5時間、委員会活動

29日(水)絵画展(~12/8)、 保護者会(4年)

朝の読み聞かせ(低学年)

スマイル学習 (放課後)

30日(木)特別日課6時間、就学時健診

スクールカウンセ

〇相談時間 10:00~16:00

〇子育ての悩みなど、 お気軽に相談ください。 希望される方は、教頭 までご連絡ください。



朝の読み聞かせ

10月10日(火)と17日(火)に朝の読 み聞かせがありました。地域の読み聞かせサー クル「ラプセット」の星野靖子さん、髙橋満理 子さん、地域ボランティアの吉田行男さんが来

校し、子どもたちに本の読み 聞かせをしてくれました。子 どもたちはお話を夢中になっ て聞き、読書の楽しさを味わ うよい機会となりました。11



月27日(月)からは読書チャレンジ週間が始 まります。ご家庭でも1日 10 分を目標に読書 する習慣をつけるようにしましょう。

マラソン記録会 🕆

10月25日(水)にマラソン記録会があ りました。この日はポカポカ陽気の天候に恵 まれましたが、校舎の工事の関係で坂道の多 い新コースを1・2年は0.5km、3年以上は 1 kmを走り、全員完走することができまし た。子どもたちは、昨年や練習のときの自分

の記録を少しでも伸ば すことを目標に、一生 懸命走り、最後まで粘 り強く頑張りました。 全力でやり抜く達成感 を味わえた記録会でし た。





10月28日(土) に4年ぶりの地域公開 がありました。保護者の皆様並びに地域の皆 様には、お忙しい中ご参観いただき、ありが とうございました。

ICTを効果的に活用した「個別最適な学 び」と「協働的な学び」の実現を目指した授

業改善の様子や、 よりよい生活習慣を 目指し、自己の課題 を友達と関わり合い ながら解決しようと した食育授業など、 本校が重点的に行っ ている取組を多くの



方に参観いただく機会となりました。

お知らせです

耐震化工事により、体育館が使用できな いため、体育の授業はグラウンドや3階図 工室を体育室として利用して行っていま す。11月から、各学年2回ずつ、張碓小 学校の体育館を借りて体育の授業を行いま す。広い体育館で「ボール運動」等を通し て、体を思いっきり動かして、楽しく授業 に臨んでほしいと思います。張碓小学校ま では、バスで移動します。安全に留意しな がら授業を進めていきます。

10・11月の目標

「協力して仕事をしよう!」 毎月10日は、「ゲームなしの日」